

jam 20.00 WIB. Adapun nama-nama cafe yang sering dikunjungi oleh para remaja dalam melakukan aktifitas dunia malamnya di tempat tersebut.

Tabel 3
Nama-nama kafe Darmo Park 1⁴⁴

NO	Nama Kafe
1.	Cafe Emma
2.	Lido Discotique
3.	Rano Karaoke
4.	Cafe M2
5.	Cafe Jungle
6.	Devana Cafe Biru

Sumber data statistik dari kantor sekretaris RT 03, Kelurahan Pakis, Kecamatan Sawahan Surabaya

B. Deskripsi Hasil Penelitian

Untuk memudahkan penyajian data, terlebih dahulu peneliti akan membagi hasil temuan dilapangan ke dalam beberapa su-bab sebagai berikut:

1. Gambaran Dunia Malam Remaja di Darmo Park 1

Dunia malam merupakan penggambaran kehidupan dimalam hari seseorang dalam mencari kesenangan yang berupa aktifitas mengunjungi tempat-tempat hiburan yang ada di sekitar lingkungan tempat tinggal mereka. Hal itu mereka lakukan untuk menghibur diri dengan tujuan melepas kepenatan. Cara seperti itu sudah dilakukan oleh masyarakat perkotaan dari dulu seiring dengan majunya kota-kota besar di Indonesia. Dunia malam identik dengan dunianya para remaja untuk bersenang-senang.

Gambaran aktifitas dari dunia malam yang dilakukan oleh masyarakat terutama para remaja pada umumnya yakni mengunjungi club-

⁴⁴ Data dari sekretaris RT 03

club malam seperti pergi ke diskotik, pub, lounge dan sebagainya. Darmo park 1 adalah tempat usaha yang berupa banyak ruko-ruko dengan berbagai jenis usaha baik barang maupun jasa yang berada di jalan Mayjend Sungkono. Tempat tersebut memiliki banyak tempat hiburan yang berupa cafe-cafe kecil yang banyak dikunjungi para remaja. Adapun gambaran sebuah aktifitas yang dilakukan oleh remaja surabaya ketika melakukan dunia malamnya di darmo park 1 Surabaya adalah dengan nongkrong di taman yang berada di samping timur ruko darmo park 1, nongkrong didepan cafe, tempat parkir dan ada juga yang masuk kedalam cafe-cafe yang ada ditempat tersebut. Selanjutnya kebanyakan yang melakukan aktifitas dunia malamnya di darmo park 1 adalah para remaja yang masih berstatus sekolah, hal ini terjadi karena menurut peneliti tempat tersebut dekat dengan sekolah SMA.

Selanjutnya mengenai bentuk perilaku yang mereka lakukan selama melakukan dunia malamnya di tempat tersebut yakni dengan mabuk-mabukkan, berjoget di dalam cafe, kengan dengan pasangannya dan ada juga yang ngobrol bersama teman-temannya yang tidak karuan.

Berikut penuturan dari beberapa informan yang peneliti wawancarai. Menurut informasi yang diberikan oleh kepala desa (lurah) pakis yaitu ibu Nuriati menyebutkan bahwa di darmo park 1 memang banyak sekali tempat hiburan, dan berbagai macam jenis hiburan ada di tempat ini. Mulai dari cafe, diskotik, tempat karaoke, tempat billyard dan sebagainya. banyak kalangan anak muda yang mengunjungi tempat

menjelaskan bahwa darmo park ketika di pagi hari, banyak orang perkantoran yang bekerja. Namun jika sudah malam hari keadaan dan suasana di tempat ini ramai dipenuhi dengan remaja-remaja yang mengunjungi tempat-tempat hiburan. Terdengarnya suara musik yang keras menjadikan suasana tempat ini begitu meriah. Bagi bapak Hariyono, dunia malam merupakan dunia untuk bersenang-senang. Berikut paparan beliau saat peneliti wawancara:

“Dunia malam itu duniae anak muda sing pingin happy-happy nak, biasanya itu dengan dugem di diskotik, biasanya di sini itu pada jam 10 ke atas apalagi kalo malam minggu, discotik, cafe, tempat karaoke akeh pengunjung” .⁴⁷

Pak hariyono merupakan orang yang terlama bekerja di tempat ini (Darmo Park 1), beliau dipercaya sebagai orang yang mengatur dan mendata warga dari luar yang ingin membuka usaha ataupun ingin bertempat tinggal di tempat ini, jadi banyak orang yang mengenalnya dan sudah tidak asing lagi bagi orang-orang baik pekerja maupun pengunjung ketika mendengar nama tersebut. Bapak yang kalem ini menyatakan bahwa ketika pada malam hari, ditempat ini biasanya perempuan-perempuan sudah mulai beraksi terutama di luar batas pagar darmo park sebelah timur banyak perempuan-perempuan yang masih terlihat muda dan masih duduk di bangku sekolah menengah atas (SMA) menggoda sang lelaki untuk di ajak masuk ke diskotik ataupun cafe yang tak lain adalah untuk bersenang-senang.

⁴⁷ Wawancara dengan pak hariyono, di kantor , rabu 30 mei 2012

Kebanyakan pengunjung yang melakukan aktivitas dunia malam di darmo park adalah warga dari luar kelurahan. Dari informasi yang peneliti dapatkan bahwa kebanyakan berasal dari madura, kenjeran dan daerah manukan baik laki-laki maupun perempuan.

Hal senada juga di ungkapakan oleh ibu Sritanti, ibu yang berprofesi sebagai pedagang kaki lima di darmo park ini. Saat peneliti menanyakan tentang keadaan darmo park 1 ketika di pagi hari, beliau mengatakan bahwa di tempat ini ketika di pagi hari suasana sepi, tempat ini hanya dipenuhi orang-orang kantor yang bekerja, banyak pengunjung dari luar yang masuk hanya ke tempat bank-bank untuk mengambil atau mengecek saldo saja, selain itu juga ketika disiang hari hanya dipenuhi orang-orang pekerja baik di kantor ataupun di usaha lainnya untuk makan siang, sebagian juga banyak pengunjung yang bermobil memasuki tempat pijat. Jadi dapat diketahui bahwa ketika di pagi hari hanya kantor dan tempat usaha seperti supermarket, restoran, warnet, travel dan sebagainya yang buka, sedangkan ruko seperti cafe, diskotik tempat karaoke pada jam-jam tersebut masih dalam keadaan tutup. Biasanya tempat-tempat tersebut beroperasi pada malam hari yakni sekitar jam 20.00 WIB.

Ibu yang berumur 32 yang masih punya anak satu ini memaparkan bahwa di darmo park 1 ini, banyak tempat hiburan sehingga pada malam hari banyak remaja melakukan dunia malamnya disini. Menurutnya dunia malam merupakan kegiatan mencari kesenangan yakni kesenangan melepas lelah. Adapun keterangan beliau:

tempat itu untuk makan siang. Namun sekarang dengan berjalannya waktu dan perkembangan zaman, Lido yang dulunya sebagai tempat restoran sekarang menjadi tempat diskotik. Jika di pagi hari tempat ini dijadikan usaha sebagai restoran, namun bila menjelang malam hari tempat tersebut beralih fungsi sebagai tempat diskotik yang buka pada jam 20.00 WIB.

Adapun perubahan pada tempat ini yakni dahulu ruko-ruko yang ada disini, orang-orang yang punya usaha disini, kegiatan perdagangan dimulai pada jam 08.00 pagi sampai jam 21.00 malam baru ditutup. Akan tetapi di sekarang ini, di zaman modern, keadaan perkotaan semakin maju dan trendy. Banyaknya budaya-budaya baru di konsumsi, seperti terdapatnya tempat diskotik disebuah perkotaan, hal ini menunjukkan bahwa negara kita telah meniru kebudayaan atau kebiasaan orang barat yang mereka terapkan di kota ini. Berdirinya tempat-tempat hiburan yang menjamur di perkotaan karena disebabkan negara kita yang mengalami proses kemajuan. Banyaknya tempat hiburan dan bermacam-macam jenis hiburan yang tersedia di kota menjadikan kebutuhan masyarakat kota yang haus akan hiburan untuk melepas kepenatan ataupun untuk berlibur bisa terpenuhi. Keadaan Darmo park 1 sekarang banyak tempat hiburannya seperti cafe, tempat diskotik, tempat karaoke, tempat bilyard dan sebagainya. menjadikan mereka yang mempunyai usaha tersebut untuk membuka usahanya pada jam- jam malam dan menutupnya pada dini hari atau jam 5 pagi. Berikut penuturannya:

“ Dulu mbak sewaktu saya sek anyar-anyare kerja disini, ruko seperti Bank, restaurant, supermarket, salon iku bukanya pagi jam

yang mengajaknya ke tempat tersebut serta alasan tempatnya yang asyik dan murah. Dari banyaknya tempat hiburan yang ada di Darmo Park 1 ini, tempat yang sering ia kunjungi adalah di cafe Emma yang berada di pojok blok. Tempatnya nyaman, bersih dan petugasnya juga baik memberikan kenyamanan tersendiri baginya. Ketika ditanyai kapan ia melakukan dunia malamnya tersebut, ia menyebutkan bahwa pada jam 10 malam ia bersama pacar dan teman-temannya pergi ke tempat ini. Kemudian pada saat ditanyai mengenai manfaat yang ia peroleh dari aktivitas yang ia lakukan tersebut sambil memainkan hpnya, gadis ini menjelaskan bisa mendapatkan kebahagiaan tersendiri meskipun hanya sesaat. Jadi dengan mereka mencari hiburan dengan mengunjungi cafe-cafe di Darmo Park 1 tersebut dapat menghilangkan kejenuhannya dengan memperoleh kebahagiaan bersama pasangan dan teman-temannya walaupun hanya sebentar.

Selanjutnya remaja yang sering mengunjungi tempat ini adalah Fitri. Gadis muda yang masih kelas 2 SMA, ia berasal dari daerah Kodam Surabaya. Meskipun umurnya terbilang masih muda yakni masih 17 tahun akan tetapi dilihat dari postur tubuhnya ia seperti remaja yang sudah dewasa. Cewek yang bertubuh sexy dan berambut hitam panjang ini pada saat peneliti wawancarai ia mengungkapkan bahwa ia merupakan pengunjung Darmo Park 1. Ia memilih tempat ini sebagai aktivitas untuk mencari hiburan dan kesenangan dikarenakan sudah bosan ke mall-mall dan nonton bioskop bersama teman-temannya. Selanjutnya alasan lain ia

memilih darmo park 1 sebagai tempatnya bermain karena banyak tetangganya yang bermain di tempat ini dan dari informasi tetangganya mengenai tempat tersebut akhirnya ia pergi main kesana dan ingin membuktikan apa yang dikatakan oleh tetangganya tersebut mengenai darmo park 1 yakni banyak cafe-cafe, diskotik, tempat karaoke dan baginya tempat tersebut menyenangkan. ia kesana ditemani oleh tetangganya tadi. Dari adanya hal itu hampir setiap malam dia mengunjungi tempat ini, adapun hal yang ia lakukan yakni masuk ke cafe kemudian berjoget bersama tetangganya dan kadang dengan kenalannya, terkadang ia juga minum bir.

Selama peneliti mewawancarai informan tersebut, ia dengan terbuka menceritakan pengalamannya kepada peneliti. Ia sangat baik, dengan tahu akan alasan serta maksud peneliti mewawancarai dia. Ia menceritakan semuanya demi ia ingin membantu kelancaran tugas peneliti. Ia menceritakan bahwa salah satu alasan lain ia menjadikan aktivitasnya ini berlangsung terus dan menetap sampai sekarang yakni karena ia ingin mendapatkan uang juga untuk biaya hidupnya. Selama ini biaya pengeluaran akan hidupnya sangat dibatasi oleh orang tuanya. Ia ingin mempunyai uang sendiri agar apa yang ia inginkan bisa terbeli semua. Fitri merupakan anak terakhir dari tiga beradara. Terkadang ia ke tempat ini bersama temannya, kadang kala juga ia pergi kesini sendiri. Selama ia sering mendatangi cafe-cafe tersebut ia sering di ajak om-om atau pria yang ingin berkenalan ataupun ingin kencan dengannya. Adapun

Jadi dapat diketahui bahwa berawal dari kebosanan yang menjadikan dia mempunyai aktivitas tersebut yang di samping itu juga aktifitas yang ia lakoni mempunyai nilai plus tersendiri baginya yakni mendapatkan uang dari sikapnya yang mau menjadi teman ngedate para kenalannya. Atas dasar itulah sehingga aktifitas tersebut berlangsung sampai sekarang.

Remaja lain yang mengunjungi dengan kata lain yang melakukan dunia malamnya di darmo park 1 surabaya ini adalah yanti. Gadis cantik dan manis yang masih duduk di bangku kelas 2 SMA di salah satu sekolah surabaya ini merupakan pengunjung cafe-cafe yang ada di darmo park 1. Gadis berdarah keturunan madura ini tinggal di dukuh pakis bersama dengan orang tuanya. Sudah 2 tahun dia tinggal di kota pahlawan ini. Orang tuanya merupakan pekerja kantor disalah satu lembaga kemasyarakatan surabaya. Ia merupakan anak pertama dari dua bersaudara. Yanti tak lain adalah tetangga aldi sendiri namun berbeda kecamatan. Pada saat peneliti menanyakan apa yang ia ketahui tentang dunia malam, dengan senyum manis di wajahnya ia menjawab bahwa dunia malam baginya adalah kehidupan di malam hari yang bagi para anak muda mereka isi dengan mencari hiburan.

Kemudian baginnya darmo park 1 ini merupakan tempat yang sederhana, banyak terdapatnya cafe-cafe yang murah, banyak anak-anak mudanya baik cewek maupun cowok. Banyaknya cafe yang mengasyikkan. Pada saat peneliti menanyakan tentang apakah anda

mendidik anaknya dengan baik. Akan tetapi disisi lain, orang tua harus menyadari bahwa pendidikan tidak hanya di dapatkan dari keluarga saja maupun dari sekolah akan tetapi dari lingkungan yang lain yakni masyarakat. Masa-masa seperti yanti yakni merupakan masa remaja tahap awal mereka untuk dibiarkan berkembang mencari jati dirinya, mencari sesuatu yang sesuai dengan keinginan hatinya. Orang tua hanya bisa mendorong atas kemauan mereka (anak-anaknya) dan memberikan pengarahan yang baik kepada mereka selagi itu baik baginya dan penting bagi kehidupannya.

Selanjutnya ketika peneliti menanyakan tentang dengan siapa ia pergi ke darmo park jika malam hari. Ia menjelaskan bahwa ia mempunyai tetangga yang kebetulan sam-sama berasal dari madura. Berawal dari situ ia akhirnya ia mempunyai aktivitas baru yakni mengunjungi darmo park 1, disana ia dengan tetangganya tersebut masuk ke cafe dan berjoget-joget. Adapun hal yang membuat ia takut kepada dirinya sendiri dan keluarganya yakni jika mereka mengetahui bahwa ia sekarang berani memakai busana yang sangat jauh dari kebiasaannya yakni memakai celana pendek dan kaos pendek. Pada saat masuk ke cafe-cafe yang ada di darmo park 1 tersebut hal yang ia lakukan adalah hanya berjoget-joget dengan tetangganya kemudian kenalan dengan pengunjung lain yang ada disana. Ia mengatakan bahwa selama ia masuk ke cafe-cafe tersebut ia tidak pernah melakukan hal-hal yang bisa dibilang negatif seperti minum-minuman keras, kengan yang sampai ke free sex. Ia hanya berniat masuk

ke tempat-tempat tersebut yang tak lain hanyalah ingin memperoleh suasana baru dan ingin punya teman bermain banyak. Ia melakukan hal tersebut biasanya hanya hari sabtu dan minggu saja, kepergian dia juga tanpa sepengetahuan dan izin dari orang tua. Ia hanya izin pergi keluar untuk belajar bersama temannya. Dengan membawa tas yang berisi pakaian yang minim, ia biasanya ketemuan dengan tetangganya di depan mall ciputra world kadang juga diluar kelurahan yang sekiranya orang tuanya tidak mengetahui kepergiannya. Adapun manfaat yang ia peroleh ketika ia melakukan dunia malamnya di tempat tersebut yakni bisa terhibur dan sudah tidak bosan lagi kemudian disamping itu juga mempunyai banyak kenalan baik itu cewek maupun cowok.

Adapun hal yang pernah ia temukan saat ia awal-awal melakukan aktivitas tersebut yakni ia bertemu dengan teman satu sekolahannya, pada saat itu ia sangat takut dan merasa malu kemudian ia memberikan pengertian kepada temannya tadi. Sehingga bermula dari itu, terkadang ia pergi ke cafe-cafe dengan teman satu sekolahannya tadi. Ketika peneliti menanyakan tentang bagaimana ia kembali kerumah apakah di marahi orang tua tau tidak? Ia biasanya pulang kerumah pada jam 23.00 malam dengan alasan macet, rumah jauh dan sebagainya.

3. Dampak dari Dunia Malam Bagi Kehidupan Remaja

Tak ada sebab sehingga muncul suatu akibat, tidak ada asap jika tidak ada sesuatu yang terbakar. Sepatah ungkapan kata tersebut merupakan dasar dari sesuatu yang sangat relevan sekali dengan

permasalahan peneliti yakni terdapatnya suatu fenomena sosial yang ada di kehidupan kita seperti adanya fenomena dunia malam yang dilakukan oleh para remaja yang ada di darmo park 1 surabaya ini. Banyaknya tempat hiburan yang ada di darmo park 1 ini, menjadikan banyaknya pengunjung yang datang kesana tak pandang status, baik muda, tua, baik yang kerja, sekolah maupun pengangguran semua datang ke tempat tersebut untuk melakukan dunia malamnya. Tempat hiburan yang sangat menjanjikan bagi para pengunjung terutama bagi kaum remaja untuk melepas kepenatan ini menjadikan kaum remaja untuk mendatangi dan menjadikannya sebagai suatu aktifitas wajib bagi kehidupannya.

Banyaknya berbagai alasan yang membuat mereka untuk melakukan dunia malamnya di tempat tersebut memberikan dampak sosial bagi para remaja dalam kehidupannya baik berpengaruh pada keluarga, sekolah, agama, karier maupun juga dalam masyarakatnya..

Berikut penuturan dari beberapa informan berdasarkan hasil penelitian dengan kegiatan interview yang telah dilakukan oleh peneliti. Adapun penjelasannya sebagai berikut:

Menurut bapak suryadi, beliau adalah seorang bapak yang menjabat sebagai ketua RW 10 di kelurahan pakis, kecamatan sawahan surabaya. Saat ditemui dikantornya yang berada di sebelah utara darmo park 1 ini, beliau menceritakan bahwa memang banyak sekali pengunjung baik dari warga surabaya asli maupun luar surabaya yang mengunjungi tempat ini, baik bapak-bapak maupun yang masih remaja.

Menurut aldi, baginya dengan dia melakukan dunia malamnya seperti itu menyebabkan ia telat pergi kerja, terkadang juga bolos dan kurangnya tidur. Semua itu membuat kehidupan setiap harinya harus dimarahi oleh keluarganya. Namun baginya hal tersebut tidak menjadikannya masalah ataupun keberatan karena tanpa melakukan dunia malam di tempat tersebut, ia merasa hidupnya tidak berwarna dan dengan aktifitas yang ia punyai itu memberikan obat tersendiri baginya dikala jenuh.

Yang kedua yakni hendrik, pendapatnya tidak jauh beda dengan aldi. statusnya yang sebagai pekerja ditempat kakaknya ini, ia mengatakan bahwa akibat yang ia rasakan setelah melakukan dunia malamnya dengan cara seperti itu ia kurang tidur, pekerjaan amburandul,. Seperti penuturannya sebagai berikut:

“Kerjaan semerawut mbak, pinginya tidur melulu. Tapi ada manfaatnya juga mbak dengan saya nongkrong di cafe-cafe itu, saya bisa seneng mbk dengan temen-temen saya. Terus fikiran bisa fres mbak, karena seharian sumpek jaga toko dan bosan ngelihat pembeli yang kadang rewel”.

Dari penuturannya tadi dapat diketahui bahwa ada sisi positif yang dapat di ambil dari ia melakukan dunia malamnya di tempat tersebut yakni dapat membuat hatinya senang dengan berkumpul bersama teman-temannya dan fikiran menjadi fresh.

Selanjutnya yakni ida, gadis yang masih berstatus sekolah ini mengungkapkan bahwa ada kesan tersendiri baginya ia melakukan dunia malamnya dengan gaya seperti itu yakni menghilangkan kebosanan dan

	lakukan adalah menggodai cowok-cowok yang lewat didepannya dan ada juga yang ngerokok.
Hal yang dilakukan ketika di cafe-cafe adalah berjoget, minum-minuman (mabuk), kengan dengan pacar, kenalannya maupun wanita penghibur yang ada di cafe tersebut	Hal yang mereka lakukan ketika berada di dalam cafe yaitu berjoget dengan teman-temannya dengan dihibur oleh para wanita penghibur yang kerja di cafe. Ada yang kengan dengan pacarnya sendiri ataupun kenalannya. Minum-minum bersama dengan teman sepermainanya.
Terdapatnya alih fungsi dalam ruko	Dari beberapa ruko yang ada di darmo park 1, terdapat ruko yang bisa berubah fungsi. Yakni di LIDO , jika dipagi hari sebagai usaha restaurant namun di malam harinya berganti menjadi usaha diskotik seperi cafe-cafe lain pada umumnya.
Adanya perubahan jam pada pengusaha di Darmo Park 1	Dahulu keadaan darmo park 1, para pengusaha membuka usahanya mulai jam 08.00 pagi sampai jam 21.00 malam. Namun sekarang hal tersebut sudah berubah terdapatnya cafe-cafe yang ada di darmo park 1 menyebabkan para pemiliknya untuk membuka usahanya pada malam hari yakni pada jam 20.00 sampai jam 03.00 pagi. Adanya hal tersebut dikarenakan faktor perkembangan zaman dan gaya hidup yang baru didapatkan dari mereka yang imitasi oleh kebudayaan orang-orang barat.
Terdapatnya pengunjung yang masih berstatus pelajar sekolah mengenakan pakaian minim	Kebanyakan yang melakukan dunia malamnya di darmo park 1 adalah remaja yang masih berstatus sebagai pelajar sekolah, dan disana ditemukan bahwa banyak dari mereka mengenakan pakaian minim seperti memakai celana pendek dan hanya memakai tanktop saja. Hal itu terlihat ketika mereka berada di depan cafe bersama teman-temannya yang mau masuk ke tempat hiburan tersebut.
Terdapatnya inovasi baru (model penyajian) pada tempat hiburan	Ditemukannya tempat karaoke yakni <i>RANO KARAOKE</i> yang berada di tengah-tengah lokasi darmo park 1 yang mana tempat tersebut berbeda dengan tempat karaoke seperti pada umumnya. Perbedaan dari segi penyajiannya yakni model tempat karaoke yang seperti tempat diskotik, disitu terdapat wanita penghiburnya dan juga terdapatnya minum-minuman oplosan yang mereka sajikan sebagai salah satu fasilitas dari tempat tersebut. Hal itu dikarenakan agar pengunjung mendapatkan suasana yang baru dan terlihat menarik.
Banyaknya pedagang kaki lima di luar maupun di dalam Darmo Park 1	Terdapatnya para pedagang kaki lima baik didalam darmo park 1 maupun diluar lokasi membuat para remaja untuk melakukan dunia malamnya dengan cara nongkrong di warung dan di tempat jualan para

tempat karaoke dan sebagainya. Pelaku dalam dunia malam lebih didominasi oleh para remaja, hal tersebut menandakan bahwasanya masa remaja merupakan masa yang masih mencari jati diri dan masa dimana mereka diselimuti rasa keingintahuan terhadap sesuatu, rasa ingin bersenang-senang yang tinggi. Untuk mengetahui dan memahami perilaku para remaja yang seperti itu maka disini peneliti berusaha membedah suatu fenomena dunia malam yang banyak dilakukan oleh remaja di Darmo Park Surabaya ini dengan menganalisisnya dengan teori Behavioral Sociology.

Teori Behavioral Sociology oleh B.F. Skinner merupakan teori yang lahir dari paradigma perilaku sosial, yang mana paradigma ini memusatkan perhatiannya pada hubungan antar individu dengan lingkungannya. Teori Behavioral Sociology dibangun dalam rangka menerapkan prinsip-prinsip Psikologi perilaku kedalam Sosiologi. Jadi dalam teori ini lebih menerapkan prinsip-prinsip Psikologi perilaku ke dalam ranah Sosiologi. Adapun yang termasuk dari prinsip-prinsip tersebut yakni: (1). Obyek psikologi adalah tingkah laku, (2). Semua bentuk tingkah laku dikembalikan pada reflek, (3). Mementingkan pembentukan kebiasaan. Dari ketiga prinsip tersebut diarahkan pada ranah sosiologi yang mana melihat perilaku sosial suatu masyarakat dari kacamata sosialnya.

Didalam teori ini yang menjadi pusat perhatiannya adalah mengenai hubungan antara akibat dari tingkah laku yang terjadi didalam lingkungan aktor dengan tingkah laku aktor itu sendiri. akibat-akibat

tingkah laku diperlakukan sebagai variabel independen. Ini berarti bahwa teori ini berusaha menerangkan tingkah laku yang terjadi itu melalui akibat-akibat yang mengikutinya kemudian. Adapun maksud dari hal tersebut yakni adanya perilaku para remaja yang melakukan dunia malam di darmo park 1 surabaya barat ini tepatnya di kelurahan pakis jalan mayjend sungkono ini karena banyaknya manfaat yang mereka peroleh dari mereka melakukan aktifitas dunia malamnya di tempat tersebut salah satunya yakni dapat terhibur dan dapat memberikan mereka kesenangan meskipun hanya sesat saja. Jadi dapat diketahui berdasarkan paparan dari berbagai informan serta observasi yang peneliti lakukan bahwa ditempat tersebut (darmo park 1) merupakan tempat perdagangan baik barang maupun jasa, ruko yang banyak sekali tempat-tempat hiburan yang murah, yang biaya masuknya sangat terjangkau. Meskipun dari fisik, tempat tersebut dari luar sangat sederhana akan tetapi jika sudah masuk kedalamnya yakni kedalam cafe-cafe, diskotik maupun tempat karaoke hal tersebut dapat menarik para muda-mudi untuk masuk kedalamnya. Dengan adanya hal tersebut maka dari para remaja mempunyai inisiatif untuk mengunjungi tempat tersebut adapun bentuk dari sikap mereka yakni mereka mengunjungi cafe-cafe masuk kedalamnya dan melakukan dunia malamnya dengan bersenang-senang entah itu mabuk-mabukkan, berjoget bersama teman-temannya ataupun melakukan hal yang lainnya. Dari sikap mereka yang seperti itu, dapat diperoleh bahwa dengan mereka melakukan hal tersebut ia mendapatkan kesenangan dan memperoleh

manfaat dari mereka yang melakukan dunia malamnya di darmo park 1 surabaya. Adanya faktor-faktor seperti tempatnya yang asyik, nyaman, murah serta fasilitas yang menarik dapat memuaskan hati pengunjung menyebabkan para remaja untuk mengulangi perilakunya tersebut yakni mencari hiburan dengan mengunjungi cafe-cafe di darmo park 1 baik dengan teman-temannya maupun pasangannya. dan disinilah yang dinamakan suatu akibat dari tingkah laku yang terjadi di dalam lingkungan aktor dengan tingkah laku aktor. Adanya manfaat yang diperoleh remaja inilah yang menyebabkan pengulangan sikap para remaja dan inilah yang disebut dengan akibat. Karena dalam teori ini ia mencoba menerangkan tingkah laku yang terjadi itu melalui akibat-akibat yang mengikutinya kemudian.

Kemudian yang menjadi konsep dasar dari pemahaman teori ini adalah adanya *reinforcement* yang dapat diartikan sebagai ganjaran atau hadiah. Sesuatu ganjaran yang tidak membawa pengaruh terhadap para remaja, maka mereka tidak akan mengulangi sikapnya seperti melakukan dunia malamnya di darmo park 1 dengan mengunjungi cafe-cafe , diskotik ataupun tempat karaoke dan tempat lainnya. Namun jika mereka dengan melakukan dunia malamnya di darmo seperti sikap yang sudah disebutkan diatas tadi dan dengan hal tersebut ia memperoleh suatu ganjaran atau hadiah, ganjaran disini yang dimaksud adalah manfaat atau dampak positif bagi kehidupannya. Maka kemungkinan mereka yakni para remaja akan mengulanginya. Baginya dari beberapa hasil data yang peneliti lakukan

melalui wawancara bahwa yang ia dapatkan selama melakukan dunia malamnya yakni mereka merasa terhibur, mempunyai kesenangan tersendiri, pikiran mereka menjadi fresh, mempunyai banyak kenalan, bisa berkumpul dengan teman-teman selain itu sebagian dari mereka ada yang berpendapat dapat mendapatkan uang.

Jadi dapat diketahui dari penganalisaan temuan peneliti serta memahami atas fenomena dunia malam remaja di darmo park 1 surabaya dengan teori behavioral sociology oleh B.F. Skinner ini, bahwa adanya perilaku para remaja surabaya yang melakukan dunia malamnya seperti itu dikarenakan karena didapatkannya beberapa manfaat dari hal tersebut bagi kehidupannya sehingga mereka mengulangnya.